

HERALDO de ARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 23 de Mayo 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueltos 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor uorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.594

DIVERSION NUEVA

Continúa la información pública sobre el proyecto de ley contra el terrorismo. Es decir; continúa la comedia que para regocijo del público madrileño ha organizado el «Comité de la Prensa» amiga de los anarquistas y de los negocios turbios. Ca la día, van desfilando por delante de la Mesa alguno ó algunos oradores avariados, de esos que no pueden lucir su gallardía en el Congreso por no poder conseguir un acta, aprovechan cuantas ocasiones se les ofrecen para darse á conocer y conquistarse un nombre «famoso». El público que parece haber tomado la cosa á broma, se divierte que es un contento ¡Qué afortunado es el pueblo madrileño! Sin gastarse un cuarto, se encuentra de la noche á la mañana con un espectáculo nuevo, divertido y «barato». Allí los informantes peroran, gesticulan, se indignan manotean; el público, sisea, aplaude, rie á carcajadas según lo pida la oratoria. Es aquello una delicia. El otro día Ibarra, el compañero y amigo de Nakens con quien estuvo por espacio de un año purgando en la cárcel la protección dispensada al regicida Morral, pidió la palabra para informar. Claro está ¿por qué no había de exponer también su opinión el anarquista Ibarra? Pero el pobre no es orador y se contentó con ceder la palabra á un abogado, perpetuo aspirante á diputado.

El abogado, hizo las delicias del público que divertido y guasón coronaba con aplausos cada párrafo, especialmente al decir el orador que la prensa contra la que el proyecto se dirige, es la más «pobre y honrada» de Europa. Sobre todo honrada; como que su pobreza nace precisamente de eso, de su «honorabilidad.» ¡Pequeño negocio haría la pobre si la dejasen publicar todos los anuncios inmorales que ella desea! ¡Poco que rellenaría ella sus arcas sino estuvieran de por medio esos inquisidores vendidos á la reacción que se llaman fiscales de audiencia y de juzgado! A buen seguro que á estas horas no estarían en vísperas de una espantosa bancarrota algunos rotativos que se fundaron para explotar el negocio. ¡Si precisamente gritan por eso, por que los gastos son muchos y fuera de la explotación del crimen y del escándalo y de la anarquía y del anuncio pornográfico apenas se gana un maldito perro chico! O muere la ley del terrorismo, ó muere la prensa; dijo al terminar su informe el abogado. Y tiene muchísima razón el discípulo de Licurgo.

D.

La odisea del «¿Quo Vadis?»

Habla el capitán Cortada

Zaragoza.—Los periodistas que de ésta fueron á Quinto para conocer más detalles de lo ocurrido al capitán Sr. Cortada, han logrado al fin hablar con éste.

El Sr. Cortada, más aliviado por los exquisitos cuidados que se le prodigan, ha recobrado el habla, y aunque los médicos no le permiten conversar mucho porque no es conveniente todavía para el estado de su salud, ha dado detalles de su odisea.

—Cuando vi caer al Sr. Montojo del globo—dice el capitán Cortada,—creí que mi compañero moriría del golpe.

Profundamente impresionado por ello, no tuve tiempo de hacer grandes reflexiones, porque sentí que el aerostato se elevaba rápidamente, ya que desembazado del peso de un hombre, había necesariamente de determinar en él una fuerza ascensional poderosísima.

En pocos momentos, pues, llegué á gran altura, sin darme apenas cuenta de mi situación.

Estaba yo contusionado por los golpes recibidos anteriormente y me abandoné á la suerte en el fondo de la barquilla, ya que el globo no tenía gobierno alguno.

Estaba, pues, en una situación de ánimo especial, algo parecido á sonolencia.

El espíritu adormecido por la rápida sucesión de acontecimientos, procuré descansar un rato.

Pero, desgraciadamente, las circunstancias me llevaron pronto á la realidad, haciéndome comprender que me esperaban todavía sufrimientos horribles.

El globo comenzó á descender primero lentamente, después con más velocidad, cuando ya las sombras de la noche habían extendido su negro manto, que para mí significaba gravísima complicación.

Sin lastre que arrojar, sin instrumentos, sostén, ni medio alguno de orientarme, sentía que me aproximaba al final de mi descenso, sin saber si mi paradero sería un poblado, un camino; un río; ó una montaña.

Choques y caída

La barquilla chocó contra algunos montes y ribazos, haciendo mi situación parecida á la que teníamos antes de caer el Sr. Montojo, con la circunstancia agravante de nocturnidad.

Me vi precisado á subir hasta las cuerdas para no sufrir el efecto de aquellos continuos y violentos bandazos.

Apenas me quedaban fuerzas para moverme; pero el instinto de la conservación avivó la voluntad y logré lo que me proponía.

No sé cuanto tiempo pasé así.

Lo que fuese, poco ó mucho, me parecieron siglos.

Sentí que la barquilla iba al ras de tierra, y juzgando aquella ocasión oportuna para abandonar el globo, terminando ascensión tan desgraciada, me arrojé poco menos que á la ventura, esperando que alguien me auxiliara.

La noche en el monte

Creí que habían terminado, ó al menos que acabarían pronto mis sufrimientos, y casi pude decir que entonces comenzaron.

Al caer perdí el conocimiento completamente; quedé sumido en una especie de sopor letárgico.

Por cierto que me fué muy provechoso, pues merced á él se me hizo la noche corta.

Horrible amanecer

Amaneció al fin, la luz reanimó algún tanto mi espíritu.

Pude incorporarme, á mi alrededor, soledad espantosa; ni una casa, ni una cabaña que sirvieran de esperanzas á mis angustias.

Una sed horrible me devoraba mastiqué esparto y mordí desesperadamente varias yerbas para refrescar al menos la boca.

Me despojé de la guerrera, utilizándola como toldo ó persiana que me resguardase de los ardientes rayos solares.

Por efecto de no haber tomado alimento hacía muchas horas, me hallaba desfallecido.

Y á todo esto sin descubrir rostro de ser viviente, como si me hallara en la más árida estepa.

Concentrando todas las fuerzas que me quedaban gritaba, gritaba; pero inútilmente, nadie respondía á mis desesperadas veces.

Arrastrándome con gran trabajo recorrí medio kilómetro en busca de algún caserío sin lograr mi propósito.

La fiebre que hasta aquellos momentos me sostuvo, rindióme al fin y caí extenuado.

Ante la muerte

Vi la muerte próxima, sentí que se acercaba mi última hora lo que ya entonces pasó es indescribible.

Así pasé el día; cruzaban mi mente alucinaciones extrañas, desvarios agónicos, resaltando entre mis torturas, por su magnitud, el recuerdo de mi familia, la inquietud por mi esposa y por mis hijos.

Perdí la noción de la existencia, y tendido, sin conocimiento, no me di cuenta de que otra vez llegaron las neblinas de la noche.

Labriego salvador

Otro amanecer; me sentía cada vez más débil.

Pude aún gritar, y á mis lamentos acudió el labriego Budria.

Los jirones de mi pantalón encarnado de uniforme, parecieron al pronto manchas de sangre, y quiso huir; suponiéndome víctima de algún crimen.

Nuevos gritos míos, reveladores de suprema angustia le decidieron al fin á acercarse y á socorrerme.

Le abracé y le besé reconocido, pues gracias á él sería posible volver á la vida después de haberme visto al borde del sepulcro.

Hasta aquí el relato hecho por el Sr. Cortada de su tremenda y conmovedora odisea.

Mostróme muy agradecido á las atenciones que se le han prodigado.

Ha hecho preguntas demostrativas de que le enteraran del resultado del concurso de globos y la suerte de los aeronautas.

Relato del labriego

El labrador Andrés Budria, que ha salvado al capitán Cortada de una muerte segura, relata el encuentro en la siguiente forma:

—Me hallaba yo en el campo y oí gritos que partían de una hondonada.

Me acerqué y hallé un hombre tendido; al ver una mancha roja, confieso que pasé mal rato; creí que se trataba un hombre que, víctima de un crimen, se estaba desangrando.

Bepuesto de la primera impresión, me aproximé al capitán, éste me asió la mano, estampando en ella varios besos; me abrazó apretando como uno que se va á ahogar, y lloraba.

La escena me impresionó profundamente y yo también sentí asomar el llanto á mis ojos.

Quise levantarlo é intenté llevarlo hasta el pueblo apoyado en mí, era imposible.

Reconociendo que no le era dable andar, le dije que iría yo á avisar al vecindario.

No me dejaba partir, creyendo que lo iba á abandonar para no volver.

Avisé á dos guardas, los cuales le ofrecieron vino y jamón; pero él no tomó más que agua.

Llegué yo al pueblo aterrado, porque aquello no era hombre; parecía un fenómeno, sin voz ni casi cara; quejábase muchísimo de agudos dolores.

Es seguro que no le quejarán ganas de repetir la suerte.

Los médicos que le asisten dicen que es inverosímil la resistencia física de que ha dado pruebas el Sr. Cortada y no comprenden cómo ha podido sobrevivir á lo ocurrido.

El globo y efectos

Cerca del punto donde fué hallado el capitán Sr. Cortada, han sido encontrados el globo «Quo Vadis?», que está destrozado, unos gemelos, las palomas y otros efectos que iban en el aerostato.

El vecindario sigue comentando la odisea del bravo capitán y se interesa mucho por la salud de éste.

En Casablanca

El cumpleaños del Rey.—Los incidentes entre españoles y franceses y el coronel Muller.—Mejoran los heridos.—Los perros callejeros.—Suicidio de un moro.—Enfermos y heridos.

La Correspondencia publica nuevos despachos de su corresponsal en Casablanca con noticias de interés.

El día 17, en celebración del cumpleaños de S. M. el Rey, se cantó un *Te Deum* en la iglesia de la Misión católica.

Después se celebró una recepción en el Consulado, yendo á saludar al cónsul, Sr. Bargiela, los oficiales españoles, los comandantes de la plaza y los indios que componen la colonia española.

Durante la recepción los cónsules español y francés M. Demontier sostuvieron aparte animada conversación, que fué interrumpida por la llegada del coronel inspector de la policía internacional, M. Muller, recientemente llegado.

Con motivo de los incidentes entre españoles y franceses, se suspendió la fiesta proyectada en el campamento español para celebrar el cumpleaños de S. M. el Rey; pero numerosos paisanos y hebreos acudieron al campamento á visitar el coronel y oficiales, elogiando el buen orden y la acertada disposición en que se hallan las tropas. A éstas se les sirvió un rancho extraordinario.

También visitó el campamento el coronel Muller, felicitando al coronel Sr. Bernal.

En la visita de inspección que M. Muller ha girado á la policía de Casablanca, el capitán D. Enrique Ovilo le dio cuenta del pasado incidente, haciéndole un relato detallado de la agresión de los soldados franceses contra la policía española.

Los siete individuos de la policía española heridos, como los demás españoles que lo fueron por los zúavos en la misma ocasión, mejoran francamente, habiendo desaparecido casi por completo el temor de que á uno de ellos hubiera necesidad de amputarle un brazo, como se creyó en un principio.

El coronel Muller ha salido para Rabat por tierra, escoltado por una sección de caballería francesa hasta la alcazaba de Buzúika, desde donde le darán escolta tropas de Abd-el-Aziz.

El consulado francés ha pasado una circular á los demás consulados, avisándoles de que proponen comenzar la extinción de los perros callejeros.

Esta medida no ha sido bien acogida por constituir una intromisión en la vida municipal de la ciudad y corresponder exclusivamente á las autoridades moras.

Se ha suicidado un moro, vecino de Casablanca.

El móvil de su triste resolución fué el haber sido rechazado por una hermosa joven española, á quien requería de amores.

Como el suicidio es rarísimo, por estar ese acto en pugna con el fatalismo que recomien-

dan todas las máximas del Corán, el cada (juez y sacerdote) puso grandes dificultades para que se efectuara el entierro, negándose á sepultarle en el cementerio moro.

El día 18 llegó á Casablanca un convoy procedente del interior, conduciendo 20 carros, en los que iban muchos enfermos y heridos en las últimas escaramuzas.

Las alud de las tropas deja mucho que desear en el interior, pues á consecuencia del excesivo calor se sufren insolaciones, y la mala calidad de las aguas origina fiebres malignas.

La situación viti-vinicola en Francia

Desgraciadamente para los vinos españoles, las heladas que han tenido lugar el mes último, en esta República, no han producido en los viñedos los daños de consideración que se creyó en un principio. Hoy que se tienen detalles de los destrozos, se puede asegurar que éstos han sido locales y en determinadas regiones. El retraso de la vegetación de la vid, ha evitado mayores perjuicios.

El comercio, ansioso de dar salida á sus vinos, trataba de exagerar dicho mal considerando como una media catástrofe vitícola.

Desde hace ocho días la temperatura se ha regularizado y la vid se desarrolla con normalidad.

El comercio en general no presenta grande actividad en las transacciones y los precios no han sufrido variaciones importantes.

En el *Roussillon*, los precios son firmes. Los vinos de 9 á 14 grados se venden del 1 franco á 1,10 el grado y hectólitro. Las clases escogidas se ofrecen de 14 á 16 francos el hectólitro.

En el *Mediodía*, se venden los vinos corrientes de fr. 10 á 1 fr. 30 el grado.

En el *Tarn*, los vinos rojos de 25 á 35 francos los 225 litros.

En el *Bordelais*, los vinos del Médoc se venden de 200 á 225 francos el tonel.

En la *Bourgogne*, continúan los precios sin variación á pesar de los daños causados por las heladas últimas.

En el *Maconnais*, las clases corrientes se venden á 45 francos y las escogidas de 60 á 70 francos el tonel de 216 litros.

En el *Beaujolais*, los vinos corrientes se venden á 100 francos, en vase comprendido.

Mercado de Certe.—El mercado de vinos de esta plaza continúa en calma. Los arribos por este puerto de vinos exóticos son poco importantes.

Se han recibido algunas importantes expediciones de patatas nuevas de España que se han vendido con bastante dificultad por la competencia entre los mismos importadores.

Los primeros tomates españoles encuentran en esta plaza la competencia con los de Orán, por el mayor tamaño de estos últimos.

Locales y provinciales

Según estaba anunciado, ayer tarde se reunió en asamblea general extraordinaria la Cámara de Comercio de esta capital.

Procedió desde luego á designar la persona que había de sustituir al Sr. Boda en la Junta de Obras del puerto, por haber éste dimisionado el cargo, siendo elegido el Sr. Güell por 25 votos.

El Sr. Vilar pide que antes de procederse al cumplimiento del párrafo 2.º de la convocatoria, se vea si la asamblea se halla conforme con él. Se pasa á votación y votan en sentido afirmativo 32 y en contra 23.

El Sr. Guasch propone que, á fin de aunar voluntades y allanar asperezas, antes de votarse si procede la sustitución de los cuatro restantes vocales, se deje que los que lo son en la actualidad y se hallan presentes ofrezcan sus dimisiones.

La presidencia accede á ello, pero como nadie hace uso de la palabra se pasa á votación si procede la sustitución mencionada, acordándose que si por 30 votos contra uno y tres papeletas en blanco. Mientras se efectúa el escrutinio se retiran del salón acompañados de otros varios, los Sres. Cascante, Escandell, Vilá y Ferré, que son los vocales que han de ser sustituidos y efectuada votación resultan elegidos en su lugar D. Gregorio Oliva, don Antonio Mariné, D. Juan Pallarés y D. Trifón Bas, obteniendo 27 votos los tres primeros y 28 el último.

Ha marchado á San Petersburgo (Rusia), el Ingeniero Jefe Director del Puerto de esta capital y distinguido amigo nuestro D. Manuel Maese.

Durante su ausencia se ha hecho cargo de la Jefatura, nuestro no menos querido amigo el joven é ilustrado Ingeniero Sr. Alonso Soriano.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la virtuosa Sra. D.ª Teresa Cort Mestres, amantísima esposa de nuestro particular amigo D. Francisco Roselló.

Si algo puede mitigar la inmensa pena que en estos momentos aflige á la familia Roselló, será sin duda las vivas manifestaciones de sentimiento que se evidenciaron ayer en el luctuoso acto, cuyo cortejo fué numerosísimo, prueba palpable de las muchas simpatías y relaciones que con sus virtudes habiase granjeado la finada.

A la doliente familia reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame, deseándole el consuelo necesario para sobrelevar con resignación la irreparable pérdida que hoy llora.

Desde que fué atracado un soldado de Administración militar que se dirigía á Constantí, hecho que ocurrió el día 4 del corriente, el teniente de la guardia civil D. Manuel Leiva, jefe de la benemérita de esta línea, estaba practicando pesquisas sobre la pista de distintos hechos punibles, secundado felizmente por un cabo del mismo cuerpo.

Algunos de los atracos realizados no han trascendido al público por haber guardado el secreto los perjudicados, siendo uno de ellos el vecino de esta ciudad D. Juan Montserrat, quien encontrándose el día 9 del corriente, á las diez de la mañana, en una casita de campo del camino del Angel se le presentaron tres sujetos conocidos del Montserrat y vecinos de Masillorens. Uno de ellos sacó un documento por el que Montserrat reconocía que debía á Juan Elías 1.500 pesetas por la venta de fincas del marqués de Montoliu y 4.000 pesetas más sin decir en qué concepto; otro sacó tinte y pluma para que firmara el supuesto deudor, mientras el tercero le encareaba un revolver. Este fué el único argumento para obligar á Montserrat á reconocer la deuda, haciéndole al mismo tiempo firmar dos letras por la cantidad de 200 pesetas, advirtiéndole que distintas veces Juan Elías había estado en la finca del Montserrat para que éste le prestara 600 pesetas, cantidad que no pudo dejarle porque no la tenía.

El teniente Sr. Leiva se puso en comunicación con el jefe de la guardia civil de Vall, á cuya jurisdicción pertenece el pueblo de Masillorens, á donde se dirigieron en la mañana del día 16 del actual. El Elías estaba ausente de la población, pero encontraron á su sobrino Juan Segú, el cual les sirvió inconscientemente para que su tío regresara á aquella misma tarde de Barcelona, siendo detenido uno y otro desde aquel momento.

Después de largo interrogatorio, Elías fué registrado y por más papeles que sacara no aparecía el que la guardia civil buscaba. Insistiendo el teniente Sr. Leiva en que presentara otro documento, sacó del interior de la camiseta, diciendo: Este es el documento que usted busca; y efectivamente, era el que había firmado Montserrat el día 9.

Conducidos á esta ciudad los detenidos, después de mil obstáculos para alcanzar el tren en San Vicente ingresaron en la cárcel á las once de la noche del día 17 y entregados al Juzgado el 18.

Falta apuntar al tercero de los que intervinieron en la operación realizada en casa del Sr. Montserrat y que tal vez á estas horas está ya en poder de la justicia.

No podemos menos de felicitar al Sr. Leiva y á cuantos le han secundado en este importante servicio.

El Comisario de Guerra de 2.ª clase D. Juan González Fernández y el Oficial 1.º de Administración militar D. Antonio Gomez Revalo, han sido destinados á la Comisión liquidadora de Cuba.

A la de Filipinas, instalada en Tortosa, ha sido destinado el Comisario de Guerra de 1.ª clase D. Manuel Santiago Torrejón.

Ayer tarde, y acompañado de sus familiares y pagés, marchó á Botarell el señor arzobispo.

Su visita pastoral durará varias semanas.

En vista del extraordinario éxito que el miércoles obtuvo en el teatro Principal la grandiosa obra del ilustre escritor D. Jacinto Benavente «Los intereses creados», la empresa de dicho coliseo, deseosa de que los que no asistieron aquella noche al teatro, puedan saborear las excelencias de la hermosa producción de Benavente, ha dispuesto con mucho acierto una segunda audición para esta noche de «Los intereses creados».

Recomendamos, pues, á los que no asistieron al estreno de dicha obra, aprovechen la ocasión y acudan esta noche al Principal á disfrutar de las bellezas de la literatura y á presenciar la afligrida ejecución que á tan preciosa obra dá la notable compañía Palma-Reig.

Ha sido destinado á Palma de Mallorca de director del Parque de suministros, jefe del parque administrativo de campaña é intervenor del Hospital militar y de transportes, el Comisario de Guerra de 2.ª clase D. Pio Ramos López, y á la Capitania general de Baleares, el Oficial 1.º D. Felipe Carreras Sanchez, los cuales prestan servicio en la Comisión liquidadora de Cuba.

S. M. el Rey se ha dignado obsequiar con su retrato, con expresiva dedicatoria, á un oficial de artillería, otro de ingenieros, uno de caballería y al de infantería, nuestro particular y querido amigo D. Manuel Larraz Tamayo, con motivo de haber ejercido de oficiales de alabarderos durante la estancia de don Alfonso en Barcelona.

Ha sido confirmado el acuerdo de la Administración de Hacienda que estimó la reclamación de D. Trifón Bas Pascual, por haberle exigido la empresa arrendataria de Consumos que abonase la especie orujo de vino, desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Guizarro.

El martes próximo debutará en el elegante teatro del Ateneo tarraconense la compañía Palma-Reig, que con tanto éxito actúa en el teatro Principal.

Según noticias, se contarán por llenos, las cinco funciones que dará en dicho teatro tan próspera compañía.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el Ayudante D. Antonio Abario, que en la actualidad se halla afecto á la de las Islas Canarias.

A los comerciantes y consignatarios

Habiendo llegado á este puerto procedente de Swansea con cargamento de carbón á la orden el vapor inglés «Opal» y estando dispuesto á proceder de su entrega á tenor de la contrata de fletamento desde primera hora del día de hoy se avisa al tenor del conocimiento á fin de que se sirva presentarlo al capitán ó á sus agentes Sres. Boda Hermanos.

En la estación de Contich, cerca de Amberes, el expreso, marchando á toda velocidad, ha chocado contra un tren lleno de peregrinos, el cual aguardaba el paso del expreso para continuar luego el camino.

Los últimos seis vagones del tren de peregrinos han quedado materialmente aplastados y destrozados también los primeros coches del expreso, muchos de cuyos viajeros fueron lanzados con gran fuerza á los lados de la vía y á esto debieron su salvación.

El espectáculo que se ha producido allí es verdaderamente horrible; mientras los innumerables heridos lanzan gritos de dolor y piden desoladamente socorro, los viajeros que puede aún valerse echa á correr medio locos.

Es tan horrible la escena que los mismos que acuden en auxilio de las víctimas lloran de dolor; con grandes precauciones van quitándose los restos de los dos trenes destrozados, y son coloca-

dos los heridos sobre los almohadones que se han sacado de los coches; los primeros despachos dicen que hay cuarenta y cinco muertos y más de sesenta heridos.

Pasados los primeros momentos de pánico, han acudido á la estación, que está guardada militarmente, gran número de personas animosas para ayudar al salvamento de las víctimas; han muerto en la catástrofe el maquinista y el fogonero del expreso, siendo imposible el reconocimiento de la mayoría de los cadáveres, pues han quedado horriblemente desfigurados.

Dicen de Oviedo que en la sesión del Ayuntamiento tratóse de los ferrocarriles estratégicos, protestándose en enérgicos discursos del abandono en que deja el proyecto á Oviedo.

Acordóse que el Ayuntamiento en pleno dimitiera.

A la revista de somatenes de Cataluña que se verificará en breve, el Rey enviará un representante especial.

Ignórase todavía á que persona se conferirá este cargo.

Los oficiales de la Armada del Uruguay que han venido á estudiar en las escuelas y dependencias de la marina española, han visitado al ministro de Marina para despedirse, pues marchan á la Escuela Naval del Ferrol.

El Embajador de España en Viena ha hecho entrega al Curador de la Academia Teresiana, que el Rey Alfonso XII frecuentó, un retrato de este Rey, en nombre de la Reina Cristina acompañado de una cordialísima carta de la misma; al propio tiempo se ha hecho saber oficialmente á la Embajada que á últimos del mes de Septiembre vendrán á Viena el Rey y la Reina de España, pasando algunos días en compañía del Emperador y permaneciendo luego, de incógnito, algunas semanas en varios puntos del Austria.

Se ha cometido un robo en casa del cura párroco del pueblo de Zurita (Santander).

Para realizarlo los ladrones abrieron un boquete en un edificio deshabitado contiguo á la casa del cura.

Abierto paso los ladrones se llevaron veinte mil pesetas.

No han sido habidos los autores del hecho.

Con respecto á la entrevista del Rey Eduardo con el Czar Nicolás, se dice oficialmente que los soberanos se verán á bordo del yate real y que el Rey Eduardo no desembarcará, verificándose la entrevista en aguas de Reval; no es probable que acompañe al Czar su augusta esposa, en cambio dícese que estará con el monarca moscovita el ministro Iswolsky.

Es esperada en Madrid la misión compuesta de delegados técnicos de un grupo de constructores é industriales franceses.

Dichos delegados vienen á estudiar la cuestión de los arsenales españoles y de las construcciones navales, cuyas condiciones de subasta han sido publicadas hace tiempo.

De Kingston comunican que los revolucionarios de Haiti, mandados por el general Sextins Martine, han publicado una proclama dirigida al pueblo y al ejército haitianos, incitándoles a levantarse contra el presidente de la República.

En Macedonia varios pueblos son asediados por bandas de griegos armados, los cuales tienen aterrorizada la comarca con los actos de brutal hostilidad de que hacen victimas á los búlgaros.

Copiamos de un colega dertosense: Entre varios jóvenes de la buena sociedad tortosina, se abriga la idea de celebrar una velada artistico musical para la cual han ofrecido su concurso distinguidas señoritas y jóvenes pertenecientes á distinguidas familias de aquella población.

Los ingresos se destinarán á la Comisión local de la «Cruz Roja».

Un chusco arrojó anteayer una piedra á un obrero albañil que estaba trabajando en la calle de la Estación produciéndole una contusión en la cabeza.

El «bravo» fué detenido por los agentes de la autoridad.

Boletín Oficial

La Delegación de Hacienda de la provincia, inserta anuncio para la subasta de aprovechamientos de montes.

El agente ejecutivo auxiliar de la zona recaudatoria de este partido publica edicto declarando el embargo de varias fincas del término municipal de Constantí.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Vilabella durante el primer trimestre del actual año.

Las Alcaldías de Blancafort, Lloá y Masdenverge, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

Extracto de sesiones.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—La Aparición de Santiago ap. SANTOS DE MAÑANA.—Stas. Paladia y Susana mrs.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia del Pio Hospital Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro y cuarto á ocho.

**

CULTOS PARA HOY

San Juan Bautista.—Conclusión de los Ejercicios espirituales para los niños y niñas de la primera Comunión. A las ocho y media de la mañana Misa explicada y plática. Por la tarde, á las cuatro y media, meditación y luego plática.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen; y por la tarde, á las siete, Rosario, Visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Comunidad.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Fiesta de la traslación de las reliquias de la proto-mártir Santa Tecla. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual cantada á dos coros, predicando des-nés del Evangelio, el Rdo. Doctor D. José María Lluch, Profesor de esta Universidad Pontificia. A las seis de la mañana se cantará el Rosario de la Aurora y á las siete se celebrará el santo sacrificio de la Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media se hará la explicación del Catecismo; y por la tarde á las cinco y cuarto, Exposición, Trisagio, oraciones acostumbradas, plática por el Rdo. Sr. Cura-párroco, terminando con la reserva de S. D. M.

San Juan Bautista.—A las ocho Misa de primera Comunión para los niños y niñas de la parroquia, con

plática preparatoria que dirá el Rdo. D. Juan Ros, Pbro. A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario, ejercicio del Mes de Mayo con las Ave-Marias cantadas, plática de perseverancia por el mismo orador sagrado, procesión de los niños y niñas por el interior del templo, renovación de las promesas del Santo Bautismo, terminando con el canto solemne del Te-deum.

San Francisco.—A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, función de la V. O. T. de San Francisco con Exposición del Santísimo Sacramento, Corona seráfica, plática de Catecismo, bendición y reserva.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco, Exposición, Trisagio de la Sagrada Familia, meditación y explicación del Catecismo. Después de la reserva ejercicios del Mes de María en el altar de la Virgen del Remedio.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual del Milagroso Niño Jesús de Praga. A las siete Misa de Comunión general de la Archicofradía del Niño de Praga, con el ejercicio del Mes de las Flores y plática preparatoria por el Rdo. Padre Director. A las nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad; á las diez y media rezada. Por la tarde, á las seis y media, se cantará la Coronilla del Niño Jesús, ejercicio mensual, motete, sermón por el reverendo P. Deogracias de S. Antonio y procesión, terminando con la despedida popular del Divino Infante Jesús de Praga.

San Miguel del Plá.—Misas rezadas á las seis y media, siete, ocho y media y diez y media. Por la tarde á las seis, continuarán las solemnes funciones del Mes de María, predicando el Rdo. P. Fray Doroteo de Barcelona, Religioso Capuchino de esta residencia.

MES DE MARÍA

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla de Ntra. Sra. del Claustro durante la Misa de siete, cantándose las Ave-Marias y piadosas letrillas á la excelsa Madre de Dios; á las doce en el altar de la Virgen del Rosario, y por la tarde, á las siete en el mismo altar.

San Juan Bautista.—En la Misa de las cinco y media, y á las siete de la tarde después del Rosario.

San Francisco.—Durante las Misas de seis y ocho, eu esta última se cantarán piadosas letrillas.

Santísima Trinidad.—Se celebrará en el altar de Nuestra Señora del Remedio, por la mañana, á las ocho, y á las siete de la tarde.

Sagrado Corazón.—A las cinco y media Misa y ejercicio del Mes.

Por la tarde, á las seis y media, Rosario, luego se repetirá el mes de las flores, con el canto de las Ave-Marias y escogidos motetes á la Celestial Madre del Amor Hermoso.

Los jueves y domingos habrá sermón á cargo de los Rdos. Padres de la inclita Compañía de Jesús.

Carmelitas Descalzas.—A las siete, Misa en el altar de la Santísima Virgen María, durante la cual se hará el ejercicio del Mes de Mayo con armonium, cantándose algunos motetes.

San Miguel del Plá.—Todos los días, á las siete, durante la Misa, se practicará el piadoso ejercicio del Mes de María.

Por la tarde, á las seis y media, la Archicofradía de Hijas de María, canónicamente establecida en esta Iglesia, dedicará á su cariñosa Madre los siguientes solemnes cultos:

Rezo del Santísimo Rosario, Letanía cantada, ejercicios del Mes, letrilla para el ofrecimiento de la flor, poesías que recitarán niñas vestidas de blanco y canto final.

Los días festivos la función empezará á las seis, con sermón por los Rdos. PP. Marcelino de Salt y Doroto de Barcelona, Religiosos Capuchinos de esta Residencia.

La parte musical correrá á cargo del Coro de la Asociación.

Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—A las seis y media durante la Misa.

Hospital.—Durante el santo sacrificio de la Misa que empieza á las seis y cuarto.

San Pedro.—En la Misa de las seis y media.

Beneficencia.—A las cinco menos cuarto de la tarde los días lab rables, y á las cuatro en los festivos.

Huérfanos.—A las cinco de la tarde, Rosario, motete «Venid y vamos todas», ejercicio de las Flores de Mayo, con las Ave-Marias cantadas, letrillas y despedida á la Emperatriz de los Cielos.

Los días festivos se cantará la Letanía, y las niñas del Colegio ofrecerán la flor á su Santísima Madre.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde, con el canto de hermosos motetes á la Reina de la Pureza.

Todos los sábados se hará el ofrecimiento de la flor.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco de la tarde, Rosario, cántico, ejercicios del Mes, cantándose las Ave-Marias, ofrecimiento de la flor, poesías y diálogos, finalizando con el canto de inspiradas letrillas á la Dulcísima Virgen María.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Josefa Pardines Escoda.

FALLECIDOS.—Teresa Cort Meastres, Unión 52, (60 años).—José Morató Becherés, Afueras, (77 años). MATRIMONIOS.—Vicente Nemea Alegret con Maria Llanes Ortiz de Zárate.

Sección telegráfica

Madrid, 22.

El P. Cervera

En la Nunciatura se ha celebrado esta mañana el acto de hacer profesión de fé el P. Cervera en manos del Nuncio de Su Santidad monseñor Vico.

Después se efectuó la bendición del báculo y del anillo pastoral.

El P. Cervera fué después recibido en audiencia por la Reina Cristina.

Bolsin

Madrid, 22.

Inferior fin mes, 83'27

Francos 14 50

Li ras, 28'77.

Empréstito nuevo, 102'00.

Bolsin

Paris, 22.

Exterior español, 93'75

Acciones Norte, 284'00'

Alicante, 377'50'

Renta francesa 3 por 100, 96 55.

Plata fina, 000'00'

Bolsin

Barcelona, 21.

Después cierre, corro última hora:

Inferior fin mes, 83'32.

Id. próximo, 00'00.

Acciones Norte, 68'60.

Alicante, 91'30

Orensens, 00'00.

Colonial, 00'00.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

«Ateneu de Tarragona»

Función para hoy.

La comedia en dos actos «Los intereses creados» y la pieza en un acto «De gustos no hay nada escrito». A las nueve en punto.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada, —Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona

Venta de dos casas

situadas en la calle Tras las Carnicerías, número 1 y en la plaza del Rey número 7, que se cederán en muy buenas condiciones.

Informarán Augusto 20 entresuelo.

Mariano Osuna Pineda

MÉDICO CIRUJANO

Consultas de 2 y media á 4

Fortuny, núm. 4

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato a, partos, electroterapia y análisis i-cro-químico de orinas y product s patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

Gran liquidación por reforma de local

SE LIQUIDAN todas las existencias en Laneria Sedería, Pañería, Lencería, Estampados, Vichys y Fantasías á precios de Fábrica.

Casa MANUEL LLAURADO

UNION, 21.—TARRAGONA.—UNION, 21

Ventas al contado. Precio fijo.

NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas.

Conserva y suaviza el calzado.

Utilísimo para el lucido de sillerías de cuero, guarniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos.

Para pedidos: D JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

Inspector práctico

en el negocio de Seguros de Enfermedades para la Provincia de Tarragona

SE NECESITA en el Banco Español de Seguros.

Valencia, 265.—Barcelona

SE NECESITAN

buenas oficiales chalequeras y modistas en

CASA MALÉ

SASTRERIA

TRABAJO ANUAL

MEDIAS

CALCETINES

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía.

Rambla de San Juan, 71, 3.º, 1.º.—Tarragona.

